
2011 年 1 月 4 日會議 

資料文件 

 

立法會保安事務委員會 

 

有關恐怖威脅的評估工作 

 

 

目的 

 

 本文件旨在說明香港特別行政區政府評估恐怖威脅的機

制，並就政府於2008年就奧林匹克運動會對香港的恐怖威脅的評

估提供資料。 

 

 

恐怖威脅的評估 

 

2. 恐怖威脅的評估工作，由警務處負責。警務處與各地執

法及情報機構保持緊密溝通和聯繫，並會透過不同渠道蒐集情報

資料，進行風險評估和更新。警務處每天都會收到各種形形式式

的情報資料及訊息。警務處會細心整合和篩選這些原始的資料，

並必須加以分析、核實和評估，以確定資料的可靠性和可用性。

所有收集到的情報資料都必須經過專業處理、評估和判斷，才確

立資料的準確程度和對恐怖威脅評估的適用程度。 

 

3. 在評估恐怖襲擊威脅時，警務處會考慮多方面的因素，

包括國際、鄰近區域和本地形勢；國際恐怖主義的意識形態及動

機；恐怖活動的趨勢；近期發生的事故；威脅的來源；恐怖分子

的意圖及能力等。警務處必須對所獲取的資料作專業的分析和判

斷，從而評估針對香港的恐怖威脅的真確性和程度，以及制訂對

香港受恐怖襲擊整體威脅的級別。 
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4. 本港現時將受到恐怖襲擊威脅的評估分為「高度」、

「中度」、「低度」三個級別。簡單而言，恐怖襲擊威脅評估列

為「高度」，是指有受襲的可能性，並且有具體情報顯示香港可

能成為襲擊的目標。至於「中度」，則是指有受襲的可能性，但

沒有具體情報顯示香港可能成為襲擊的目標。而「低度」是指受

襲的可能性低，亦沒有具體情報。 

 

 

公眾發布 

 

5. 倘若警務處經過恐怖威脅評估後，認為香港受恐怖襲擊

的威脅應予提高，及有提升威脅級別的必要，警務處會通知保安

局及考慮向公眾發出警報的安排。任何發出的警報，政府有責任

確保警報的內容清晰、準確及有充份依據，以免不必要地引致社

會、民生和經濟等動盪或不安，或被恐怖分子或犯罪分子利用以

製造社會恐慌。 

 

6. 同時，在考慮發放恐怖威脅警報時，政府亦必須顧及情

報來源的機密性，避免披露香港政府在反恐方面的能力和部署，

以及防止泄露在策略上有利恐怖分子的資料。 

 

 

2008 年與奧林匹克運動會馬術比賽有關的恐怖威脅評估 

 

7.  政府於2008年奧林匹克運動會馬術比賽期間，就香港的

恐怖威脅程度的評估向公衆發放的相關信息摘要，載於附件（只

備中文文本）。 

 

 

 

保安局 
2010 年 12 月 

 - 2 -



 

 

有關 2008 年奧林匹克運動會馬術比賽  

恐怖威脅的信息摘要  

 

日期  信息摘要 

 

2008 年 3 月 29 日  

 

警務處處長出席一個官方活動後回應傳媒的提問，表

示警方至今未有收到任何關於本港可能受到恐怖襲擊

的情報，就奧運期間的保安威脅評估級別，維持「中

度」。  

 

2008 年 4 月 24 日  

 

保安局局長出席撲滅罪行委員會會議後，回應記者提

問時表示：「到目前為止，我們沒有發現有所謂藏獨

分子的非法入境者，但任何這些消息或情報，我們也

不可掉以輕心，我們會繼續很嚴密地守衛邊防。現

時，我們的風險評估仍然是『中度』。」  

 

2008 年 6 月 3 日 

 

立法會保安事務委員會的會議中，保安局就議程  

“2008 年奧運馬術比賽的安保安排”提交的討論文件中

闡明，「警務處與海外執法機關保持密切溝通，就與

賽事有關的潛在威脅交換情報。根據最新的風險評

估，恐怖襲擊威脅程度及對公共秩序的威脅程度，均

被評為『中度』。警務處會考慮到香港和國際間的最

新發展，經常檢討安保情況，並按需要適當地調整運

作部署及安保安排的範圍。」  

附件 
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日期  信息摘要 

 

2008 年 6 月 16 日  

 

入境處處長與傳媒茶叙時表示：「有情報顯示會有些

人會來破壞奧運賽事，包括馬術比賽。我們會和警方

密切聯繫，如果我們知道哪些人士會來香港，進行一

些破壞的活動，或影響奥運的莊嚴順利地舉行，這些

我們會攔截的。」 

 

保安局透過政府新聞處回應傳媒查詢時指出：「雖然

大型奧運會項目可能有風險，目前沒有情報顯示有針

對香港奧運馬術比賽可能會成為恐怖襲擊的目標，恐

怖威脅程度仍是『中級』。警隊會因應現時威脅程度

維持高度警覺，並作好應變準備。警隊會與內地當局

及海外執法機構緊密合作，以確保適時交換情報及進

行保安評估。警隊亦會在策略性地點加強保安措施，

特別是機場、公共運輸系統及其他重要基建設施，以

確保本港安全和穩定。」   

 

2008 年 6 月 24 日  

 

保安局局長出席撲滅罪行委員會會議後，回應傳媒時

表示：「入境處處長所講的說話，被某部份人士曲

解，說他有言在先，要防止一些人到香港示威，打壓

言論自由，這個推測是不準確的。我們對任何外來的

威脅包括恐怖活動的威脅，我們不會掉以輕心，我們

一直會張開眼睛關注整件事件，確保我們今年所舉辦

的馬術比賽，是在一個安全順利的環境下舉行。」  
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日期  信息摘要 

 

2008 年 7 月 30 日  

 

警務處行動處處長召開記者會，講述警方在2008年上

半年的工作範疇時指出：「警方會繼續根據所得消息

及情報更新風險評估。在奧運會舉行前及期間，我們

會與內地和海外執法機構保持密切聯繫，確保適時交

換情報及風險評估。… 雖然目前沒有具體情報顯示本

港在馬術比賽期間可能會成為恐怖襲擊的目標，警隊

會因應現時威脅程度維持高度警覺，並作好應變準

備。警隊會時刻密切監察在世界各地所發生的恐怖襲

擊事件或懷疑個案。」  

 

2008 年 8 月 3 日 

 

本港兩份中文報章的報導，指恐襲危機殺到，警方隱

瞞港鐵車廂內發現炸彈，由於報導內容與事實不符，

警方發言人發表聲明作出澄清，並指出 :「在奧運馬術

比賽保安方面，目前沒有具體情報顯示本港在馬術比

賽期間可能會成為恐怖襲擊的目標，香港受到恐怖襲

擊威脅的風險評估仍然維持在『中度』水平，現時實

施的各項安保措施是恰當的。警隊會繼續保持高度警

覺，並已作好應變準備。」 

 

2008 年 8 月 5 日 

 

保安局局長就8月4日新疆暴力事件於政府總部會見傳

媒時說：「北京奧組委在幾星期前都表示有收到情

報，指有些外國的恐怖勢力會在這段期間施以襲擊，

但未有表明是甚麼時間到甚麼時間，只提到有幾個組
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日期  信息摘要 

織如東突、疆獨、藏獨等。其實在這方面我們一直都

知道的，在每一次的奧運會，因奧運是全世界矚目的

體育活動，全世界的記者都出席，又有很多國家元首

都出席，這正正提供很大的誘因，讓一些恐怖分子或

一些較激進的組織去宣揚他們的理念，所以在這方面

我們從未有掉以輕心。」  

 

就傳媒詢問有否收到有關針對香港的襲擊的情報，保

安局局長回應說：「所謂情報是很籠統的，說有些恐

怖分子會趁這次中國舉辦奧運而進行襲擊，但是，直

至這刻，我們沒有一個準確的情報說香港是一個目標

城市，雖然如此，我們會繼續提高警覺性，我想香港

市民也要提高警覺性，我們一定會確保香港會舉辦一

個平安、安全和順利的馬術比賽。」 

 

2008 年8 月 9 日

至8 月21 日  

 

奧林匹克運動會馬術比賽(香港)  

 

 

 

2010年12月7日  

 

傳媒詢問就2008年奧林匹克運動會所收到的情報及政

府的立場，保安局局長回應：「關於維基解密提及奧

運期間情報這件事，我想說香港特區政府對香港人的

安全是非常緊張，特別對於恐怖襲擊，我們是百分之

二百緊張。但是，大家都要知道，每日都會收到很多

情報，一個負責任的政府會怎樣做呢？我們每收到這
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日期  信息摘要 

些情報，警方的情報專家就會用他們專業知識去研

判，去看看這些情報的準確程度如何，再配合香港現

時環境而作一個評估。在2008年8月時，我們當時收到

一些很籠統的情報，說所謂疆獨分子、阿蓋達因為中

國舉辦奧運可能到中國襲擊，包括香港。我們即時已

經作深入研究，我們評估過當時情形，覺得沒有準確

的情報說即時有恐怖襲擊的危機。但是，警方完全沒

有掉以輕心，我們都是百分之二百的警覺性，事後也

證實了我們的情報專家的判斷是準確。大家都看見，

奧運馬術比賽，甚至整個奧運時間，香港都是很平靜

很安全的。這件事，我想香港市民可以放心，我們有

一支很專業、很精良的警隊維護香港的安全。」  

 

就傳媒進一步詢問保安局當年曾說香港沒有情報顯示

會有恐怖襲擊，保安局局長回應：「我當日說有些籠

統的情報，但我們沒有準確的情報顯示香港甚麼時侯

有恐怖襲擊。因為如果某日我們收到某航空公司有個

炸彈（的情報），如果我們沒有經過分析，沒有經過

專業的判斷便公布，我覺得這是很不負責任的。」  

 

 




